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N.    61       DEL     28-11-2024 

 

OGGETTO: 

Comunicazioni, interrogazioni, interpellanze, ordini del giorno ecc 

 
Oggi 28-11-2024 alle ore 18:30 ed in prosieguo nella sala delle adunanze della sede 
comunale, si è riunito il Consiglio Comunale in seduta Pubblica di Prima convocazione. 
 
Presiede la seduta il dott. Kumar Amar nella sua qualità di PRESIDENTE. Il Segretario 
comunale accerta la presenza. Dei Signori Consiglieri assegnati a questo Comune e in carica:  
 
VAGNOLI FILIPPO P ROSSI MAURO P 
NASSINI FRANCESCA P MORELLI ARIANNA P 
CAPORALI MATTEO P DIMICCOLI PATRIZIA P 
BRONCHI DANIELE P ROSSI SILVIA P 
VALENTINI VITTORIA P CANACCINI ANNA P 
KUMAR AMAR P PIANTINI FERNANDO A 
CAVIGLI LUCA P MANCIANTI MARTA P 
CORDOVANI SIMONE P GORI CARLO P 
SCATOLINI SOFIA P   
 
risultano presenti n.  16 e assenti n.   1.  
 
Assessori esterni: 
 
FRENOS FRANCESCO P 
 
 
Segretario comunale incaricato della redazione del verbale la Dr.ssa Rossi Ornella assistita 
dalla dr.ssa Nebbiai Giovanna. 
 
Il Presidente, constatato il numero legale degli intervenuti, invita i presenti alla trattazione 
dell’argomento indicato in oggetto.  
 
ESECUZIONE IMMEDIATA NO  
     
    



 

 

Comunicazioni, interrogazioni, interpellanze, ordini del giorno ecc 
 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
nel corso della discussione alle ore 19.34, esce il Consigliere Mancianti. Presenti 15. 

 
DISCUSSIONE C.C. PUNTO 5) ODG 28.11.24 COMUNICAZIONI, INTERROGAZIONI, 
INTERPELLANZE, ORDINI DEL GIORNO ECC…;  
 
Capogruppo Rossi (Lista di Comunità): “Solo la richiesta di poter dividere in due parti le 
nostre interrogazioni per esigenza del Consigliere Mancianti, poi di ripartire e quindi farà una 
prima interrogazione e ne ho alcune io poi successive alla sua uscita dal Consiglio, grazie”. 
Presidente Kumar: “La parola a Marta Mancianti”. 
Consigliere Mancianti (Lista di Comunità): “Grazie mille, sarò velocissima, giuro. Io 
avevo, diciamo più che un'interrogazione vera e propria, una richiesta di chiarimenti in merito 
alla risposta alla nostra precedente interrogazione sulla parte delle politiche sociali del 
programma, se posso farla anche secondo il regolamento. Avevamo richiesto che venisse 
inviata la risposta proprio perché se ci fosse stato qualcosa da chiarire l'avremmo potuto fare 
nella sede di stasera. 
Io chiedo scusa perché evidentemente non riesco a spiegarmi, probabilmente è un mio limite 
nello scrivere, però non sono forse state capite le richieste che io avevo fatto, in particolare 
partendo dal punto 1 che era la nostra interrogazione, ve la rileggo per completezza, il punto 1 
è la risposta e nella seconda chiedo l'avere la risposta. Il punto 1 è le risposte, il punto 2 è 
quello che ho scoperto, il punto 3 è quello che ho scoperto, il punto 4 è quello che ho scoperto 
e il punto 5 è quello che ho scoperto che i contributi economici che giustamente sono anche 
….. previste dalla legge 3.2.8 del 2000, ma nella mia specifica richiesta non mi riferivo a 
questi, ma mi riferivo proprio alla vostra parte programmatica nella quale leggo testualmente. 
Nella vostra parte programmatica si parla specificatamente in due momenti distinti di 
concessione di agevolazione ai contributi economici, sostenere le famiglie attraverso la 
concessione di assegni di maternità, contributi per l'abbattimento delle barriere architettoniche 
negli edifici privati, agevolazione tariffaria per le energie, gas, metano e contributi per il 
pagamento dell'affitto. Inoltre erogazione di contributi economici e buone spese alimentari di 
prima necessità per garantire un sostegno concreto eccetera, che è quello di cui ovviamente mi 
ha risposto l'Assessore. Ora io mi riferivo nella mia interrogazione specificatamente invece 
alla parte riguardante gli assegni di maternità e agevolazione tariffaria delle bollette come un 
plus rispetto a quanto già specificatamente previsto dalla legge nazionale, quindi ora che mi 
sono spiegata meglio rinnovo la mia richiesta se effettivamente sono…”. 
Assessore Frenos: “Semplicemente siamo ad inizio mandato, quindi ci sono ancora 4 anni e 
mezzo circa di mandato, quindi vedremo come, è chiaro che non vi posso dire ora come lo 
faremo, perché sicuramente qualcosa riusciremo a fare, ma lo vedremo strada facendo, non 
abbiamo già il pacchetto completo, almeno noi non ci riusciamo ad averlo, se poi vedo che 
sorride la signora Rossi, però comunque potete avere la vostra opinione assolutamente, senza 
nessun problema, caso senza sorridere”. 
Capogruppo Rossi (Lista di Comunità): “Chiedo scusa in merito, in effetti ero, devo dire, 
onestamente vagamente perplesso al riguardo per un discorso probabilmente metodico nostro, 
dove appunto ci siamo sempre prima garantiti quelli che potessero essere i fondi con cui fare 
delle proposte ed essendo presentati ci chiedevamo per l'appunto quali erano questi, se non ci 
sono è un indirizzo, ne prendiamo atto”. 
Presidente Kumar: “Interventi dalla Marta Mancianti”. 
Consigliere Mancianti (Lista di Comunità): “Io nel senso stavo, nel senso il mio sorriso era 
diciamo di accettazione, nel senso che io condivido assolutamente, spero che ce la farete, noi 
non li avevamo inseriti nel programma questa tipologia di interventi proprio perché appunto 



 

 

diciamo so bene che è difficoltosa da attuare; quindi, io spero che se l'amministrazione 
riuscisse a farlo sarebbe sicuramente una cosa importante per le famiglie”. 
Assessore Frenos:“Non entro nella polemica assolutamente, per sorridere, per stemperare un 
attimo, speriamo che non succeda come per la strada insomma, semplicemente questo.” 
Presidente Kumar:“Interventi?” 
Consigliere Mancianti (Lista di Comunità): “Sì volevo un attimino proseguire sempre in 
riferimento a…” 
Presidente Kumar:“La parola a Marta Mancianti”. 
Consigliere Mancianti (Lista di Comunità): “ Grazie, andrò sempre molto veloce, per 
quanto riguarda la risposta 2, non so rileggerla per non farvi perdere tempo, lei appunto mi 
parlava dell'accesso al contributo Sios di cui tra l'altro io mi sono occupata professionalmente 
negli ultimi conteggi che però ripeto non sono aggiornati, potevamo accedere a livello di ATS 
a un contributo di circa 40.000 euro che sicuramente sarebbe importante, quindi dalla sua 
risposta vedo che comunque stanno proseguendo i contratti con l'Unione dei Comuni, l'unico 
appello, se mi ha concesso farlo, è quello di poter concludere velocemente questi accordi, 
intercorsi in modo da poter anche eventualmente, come posso dire, stabilizzare la seconda 
assistente sociale che credo apporti un grande contributo comunque a tutta la vallata”. 
Assessore Frenos:“Allora, mi sono anche io preso l'appunto perché ne abbiamo parlato 
proprio in questi giorni, siamo riusciti a fare questa famosa riunione, allora l'obiettivo è di 
assumere due assistenti sociali, una per il Comune di Bibbiena e una per l'Unione, dal primo 
di aprile 2025 ed avremo nel 2025, dovremo mettere dei soldi come Comune e come Unione 
dei Comuni e saranno circa 30.000 euro più o meno, mentre nel 2026 si abbasserà molto 
perché a quel punto arriveranno i contributi Sios e anche dal fondo povertario usciremo a 
prendere dei soldi che saranno circa 70.000 euro in totale, chiaramente poi dopo ci sarà da 
integrare la parte del Comune e dell'Unione dei Comuni, nel 2027 prenderemo più o meno 
80.000 euro in totale e poi da lì si spera, come dicono, che dovrebbero diventare strutturali e 
quindi da quel punto si dovrebbe essere a posto, speriamo”. 
Consigliere Mancianti (Lista di Comunità): “Grazie mille, faccio l'ultimissima domanda 
invece in merito al progetto della RSA in cui nella sua risposta si diceva di fare un access 
IATI allo sportello swap per verificare il progetto, in realtà noi l'abbiamo già fatto questo 
access IATI e ne approfitto anche per ringraziare gli uffici che si sono rivelati come sempre 
disponibili e di supporto, però la mia domanda atteneva anche alla parte inerente, le 
dichiarazioni che sono state fatte sulle quote sanitarie, soprattutto anche in campagna 
elettorale perché come purtroppo sappiamo tutti il solo progetto e la costruzione di una RSA 
senza quote sanitarie purtroppo è di poco aiuto e supporto alla popolazione perché sappiamo 
bene che la retta mensile è poco più di 3 mila euro e sono anche in aumento le tariffe, quindi 
mi chiedevo a che punto, non so se vuole rispondere il Sindaco, se sono stati… No, per me è 
uguale, nel senso non vedevo che…” 
Presidente Kumar: “Un attimo, intervengo no, più che altro magari le prossime volte 
facciamo tutta la domanda insieme e diamo le risposte poi via via, se no si fa una domanda, 
poi una risposta…” 
Consigliere Mancianti (Lista di Comunità): “Scusate, pensavo fosse più semplice così, 
allora errore di…” 
Assessore Frenos: “Abbiamo sbagliato, abbiamo sbagliato…” 
Consigliere Mancianti (Lista di Comunità): “No, mi dispiace, pensavo fosse invece più 
funzionale questo…” 
Presidente Kumar: “Prego, do la parola a Marta Mancianti”. 
Consigliere Mancianti (Lista di Comunità): “No, appunto, avevo finito nel senso che non 
so a chi vuole rispondere, però mi chiedevo appunto a che punto era, se è in corso una 
trattativa o meno con l'ASL per quanto riguarda le quote sanitarie”. 



 

 

Assessore Frenos: “Sì, avevamo fatto insieme la risposta, Passo la parola al Sindaco”. 
Sindaco: “Sì, allora, sulla questione di quote sanitarie ce ne sarebbe un bisogno grandissimo, 
c'è un bisogno grandissimo sempre di più di aumento di queste quote, si chiede da anni, tutti, 
cioè è una cosa trasversale tra tutte le parti politiche, purtroppo ad oggi sono sempre quelle, 
però le quote sanitarie ormai è cambiata la modalità qualche anno fa, non vengono più 
assegnate alla struttura, ma vengono assegnate all'utente che decide dove andare, quindi la 
struttura deve essere accreditata nel sistema per poter ricevere le quote e il passaggio che era 
stato fatto in conferenza era proprio su questo, sul fatto che la struttura potesse entrare nel 
sistema, perché serve il parere obbligatorio, ma non vincolante da parte della conferenza 
distrettuale sul fatto che un RSA esistente aumenti i posti di RSA fino a un massimo di 80, mi 
sembra che sia questo il limite massimo in Regione Toscana, oppure nel caso di nuova RSA 
deve comunque passare in conferenza dei sindaci integrata per poter poi ricevere le quote 
sanitarie, quindi era questo il passaggio che era stato fatto, non so se poi c'è stato qualche 
rifuso o nel programma o nei comunicati stampa su questa cosa specifica, però è questo il 
passaggio”. 
Capogruppo Rossi (Lista di Comunità): “Ci tengo a specificare che sarà un rifuso, ma sia 
all'interno del programma dove, cito testualmente, sono state riliberate le quote sanitarie per 
una nuova RSA, la stessa affermazione non è sempre solo stata riportata in mezzo a stampa, 
ma anche direttamente dichiarata dal Sindaco, tra l'altro mi ricordo anche in uno dei nostri 
dibattiti televisivi, quindi più che un rifuso forse c'è bisogno di maggiore attenzione nella 
comunicazione per non dare false informazioni, in questo caso dopodiché mi auguro che i 
lavori proseguano essendo questa un'esigenza estremamente sentita dal nostro territorio e che 
da quel punto di vista avrà sicuramente tutto il nostro supporto”. 
Presidente Kumar: “A Marta Mancianti, dichiaro Marta Mancianti assente all'uscita di 
Marta Mancianti alle ore 19.34. Grazie”. 
Capogruppo Rossi (Lista di Comunità): “Procedo tutto di fila con le interrogazioni così vi 
le lascio segnare e cerchiamo di proseguire in modo più ordinato con i successivi interventi, 
scusateci per il dibattito poco convenzionale sinora. Abbiamo tre interrogazioni che 
riguardano tre strutture essenzialmente che sono del nostro Paese, la prima riguarda la 
situazione dello chalet di Bibiena dove richiamando la deliberazione della giunta comunale 
del 2019 vediamo che l'ultima convenzione è scaduta di fatto nel maggio del corrente anno e 
che a suddetta convenzione si prevedeva anche insieme la pulizia e la manutenzione degli 
ambienti circostanti, volevamo semplicemente conoscere dal momento che la convenzione è 
scaduta se ci sono novità o progettualità in atto, in merito o eventualmente come si intende 
procedere in sostituzione a un'eventuale carenza di una nuova convenzione, questa è la prima 
interrogazione, la seconda è quella che riguarda i bagni pubblici perché vorremmo un attimino 
fare chiarezza su quella che è la situazione, da una lettura anche della documentazione in atto 
vediamo che il bagno pubblico della stazione è operativo e con un servizio di polizia affidato, 
il bagno pubblico del centro storico è ormai chiuso da diversi mesi e consultando la 
documentazione del Comune rispetto ai beni posseduti vediamo che compaiono sette bagni 
pubblici sul nostro territorio tra cui quello di via dell'Orto di Soci, due bagni pubblici a 
Serravalle, uno a Partina e un altro in via Fonte Cavalli a Bibbiena, quindi volevamo 
conoscere di fatto quali sono quelli effettivamente operativi, se ci sono problemi anche 
relativamente al bagno nel centro storico, se ci sono motivazioni particolari per cui è chiuso e 
se sono previsti conseguentemente degli interventi per riaprirli e rimetterli in funzione anche 
relativamente all'elenco dei sette bagni pubblici che attualmente appare nella documentazione 
sul sito del Comune. L'ultima interrogazione che vogliamo presentare stasera riguarda 
nuovamente la palestra comunale di Bibbiena, avevamo già fatto un'interrogazione la volta 
scorsa dove l'Assessore Caporali aveva risposto dicendo che comunque eravamo in ordine con 
il programma, ma sempre sul sito e guardando in albo abbiamo visto che le documentazioni 



 

 

prevedono inizialmente una data di consegna al 9 marzo 2024 e c'è stata una proroga il 17 di 
aprile, determina 470 del 3 aprile concede una prima proroga alla scadenza del tempo 
contrattuale spostando la data prevista di consegna ovvero il 9 marzo al 7 luglio 2024, non 
abbiamo trovato proroghe successive mentre già da alcuni mesi a livello di divulgazione si 
parla di una consegna nel 2025, quindi volevamo capire qual era la situazione reale perché a 
posto col cronoprogramma però non abbiamo trovato proroghe successive, quindi non 
capiamo la realtà della situazione, grazie” . 
Presidente Kumar: “Passo la parola l'Assessore Matteo Caporali”. 
Assessore Caporali: “Parto dall'ultima e vado a ritroso, credo che sia una domanda corretta, 
una domanda che porrò anche io all'ufficio, ci siete spesso quindi credo che sia anche 
opportuno magari a volte andare direttamente dal tecnico che fa di conseguenza tutte le 
proroghe necessarie in questo caso è il RUP perché noi abbiamo una direzione di lavoro 
esterna sul lavoro e quotidianamente ci aggiorniamo però così sul dettaglio è anche difficile 
per me essere così al corrente quindi chiedo appunto di fare un quesito specifico all'ufficio 
RUP. Per quanto riguarda i bagni pubblici io ovviamente non entro in merito sul sito, io stesso 
mi porto in difficoltà, un ultimo ieri per trovare il regolamento di polizia urbana, cliccando mi 
dà la pagina del ….. quindi non credo che sia, ci sono molte cose da sistemare compreso 
anche i contenuti quindi non solo i collegamenti, di bagni pubblici attivi io ne conto 
sinceramente tre, Bibbiena Stazione, Bibiana Alta e Seravalle, Seravalle per quanto riguarda 
l'apertura e la pulizia a conseguenza perché io mi ricordo questo e seguo questo anche per 
quanto riguarda le pulizie settimanali, credo che sia garantita l'apertura d'estate, non fermano 
quindi solamente nel periodo estivo, per quanto riguarda Bibbiena Alta risponderà l'Assessore 
Nassini, ce l’ha davanti casa, Via dell'Orto non esiste più perché diversi anni fa è stato deciso 
di andare nella direzione delle casine dell'acqua, io ho una mia idea particolare sul bagno 
pubblico, io li chiuderei tutti quindi a prescindere perché non ho, non c'è secondo me anche 
una possibilità di controllo, purtroppo quello che dicevamo prima anche dal punto di vista 
proprio di decoro e di educazione delle persone non merita un'apertura di bagni pubblici, 
purtroppo va a scapito di quello che può essere l'utente che viene da fuori, che magari ha 
un'altra idea del bagno pubblico, questo consentitemi di dirlo, io la penso così, infatti ero 
anche non proprio contento dell'apertura di Bibbiena, però se si dà un servizio pubblico deve 
essere adeguato e non abbiamo le possibilità in questo momento di poterlo dare secondo me. 
Per quanto riguarda lo chalet, è scaduta, siamo già noi intervenuti in sostituzione della 
manutenzione ordinaria di quello che sono i giardini, c'è una richiesta da parte dello stesso 
privato di rinnovo e noi procederemo quanto prima, comunque una missione di gara pubblica 
per l'assegnazione, quindi chiunque può partecipare e prendere quel piccolo spazio di fondo 
che non sappiamo se ancora vincolare alla pulizia dei giardini, ottenerseli in carico 
direttamente noi, perché comunque riscontriamo anche difficoltà nella gestione, nel rapporto 
con chi sarà poi il gestore, quindi andremo sicuramente in questa direzione e lo faremo quanto 
prima”. 
Presidente Kumar: “Do la parola al Assessore Nassini”. 
Assessore Nassini: “Si brevemente, come ha anticipato Matteo, mi sono presa la 
responsabilità io a un turno l'anno scorso di riaprire i bagni nel centro storico, perché erano 
stati oggetti di atti di vandalismo per un lungo periodo, quindi le chiavi per l'apertura ce le ho 
io, ma ovviamente ce le hanno anche le ragazze che puliscono. Cosa succede? Io in accordo 
con gli opera dei lavori pubblici, quando apro do una doppia mandata alla grata in modo tale 
che nessuno possa chiudere dentro nessun altro. Queste ragazze quando vanno a pulire mi 
riaprono tutto, richiudono tutto e io mi sono dimenticata quando a volte non mi ricordo di 
doverlo aprire. Ora vi farò un passaggio con queste ragazze, comunque se ti accorgi che è 
chiuso le chiavi le ho io e apro”. 



 

 

Capogruppo Rossi (Lista di Comunità): “Grazie per le risposte, ci tengo a fare soltanto una 
piccola specifica rispetto all'essenza del bagno pubblico e alla sua utilità, inevitabilmente 
concordo con molto di quello che hai detto perché riguarda anche quanto abbiamo detto prima 
la specificità importante che secondo me rende particolarmente importante invece trovare un 
sistema per far funzionare i bagni pubblici che spesso sono gli unici bagni che possono essere 
accessibili a persone con disabilità all'interno dei Paesi, al di là dei turisti e all'interno dell'uso 
comune. Quindi questo è un dato che non trascurerei onestamente, solo questo, grazie.” 
Presidente Kumar: “Altri interventi? Passiamo all'ordine del giorno numero 6”.   
 

Si dà atto che degli interventi di cui si fa menzione nel presente verbale, è stata effettuata 
fonoriproduzione in formato mp3 custodita agli atti dell'ufficio di segreteria comunale su 
cartella dedicata del server comunale, così come sono stati registrati tutti gli interventi 
dell'intera seduta consiliare. La trascrizione integrale della fonoriproduzione costituisce il 
separato verbale di seduta pubblicato su:   
 
https://www.comunedibibbiena.ar.it/index.asp?pg=pag&s=1201&t=3 
 
Letto e sottoscritto.  
 

  IL PRESIDENTE  
Dott. Kumar Amar 
 
 

 

IL SEGRETARIO COMUNALE
          Dr.ssa Rossi Ornella

Sottoscritto con firma digitale ai 
sensi dell'art. 24

del D.Lgs. 7/3/2005, n. 82 e s.m.i.

Sottoscritto con firma digitale ai 
sensi dell'art. 24

del D.Lgs. 7/3/2005, n. 82 e s.m.i.
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